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Уважаемые работники 
и ветераны торговли 
Белгородской области!

Поздравляю вас с профессиональным празд-
ником!

И в благополучное, и в сложное время вы вы-
полняете важные социальные и экономические 
задачи. Предоставляете белгородцам возмож-
ность приобрести широкий ассортимент продук-
тов и товаров. Улучшаете качество повседнев-
ной жизни людей в городах и сёлах. Способст-
вуете развитию потребительского рынка, мало-
го бизнеса и всей региональной экономики. А в 
прифронтовых условиях ваша работа стала осо-
бенно необходимой и жизнеобеспечивающей.

Третий год в обстановке высокой опасности вы 
трудитесь, чтобы люди из приграничных терри-
торий могли делать привычные покупки. От ли-
ца всех белгородцев благодарю вас, сотрудни-
ков крупных торговых центров и небольших мага-
зинов, индивидуальных предпринимателей и спе-
циалистов интернет-платформ, работников рын-
ков и ярмарок, за верность своему делу и род-
ной земле, мужество и стойкость в трудное время.

С начала специальной военной операции от 
вражеских атак разрушения разной степени по-
лучили многие торговые объекты региона. И 
мы стараемся оказать помощь пострадавшим 
предприятиям. В 2023 и 2024 годах финансо-
вые средства из федерального и регионально-
го бюджета предоставлены 138 предпринимате-
лям, работающим в сфере торговли, на общую 
сумму свыше 297 млн рублей. Мы и дальше бу-
дем оказывать поддержку приграничной торгов-
ле. Ведь каждый магазин прифронтовой терри-
тории — это обеспеченность жителей продукта-
ми питания и товарами повседневного спроса, 
это занятость и доход сотрудников. И конечно, 
это огромная работа, проделанная предприни-
мателями, по реализации бизнес-проектов.

Несмотря на объективные сложности, сфе-
ра торговли региона сохраняет стабильность. 
Численность предприятий отрасли остаётся на 
уровне прошлых лет — порядка 13 тысяч объек-
тов. Оборот розничной торговли в 2023 году со-
ставил порядка 456 млрд рублей, что практиче-
ски соответствует показателю 2022 года. Белго-
родские предприятия потребительского рынка в 
2024 году вновь стали победителями Всероссий-
ского конкурса «Торговля России». На этот раз 
они признаны лидерами в четырёх номинациях.

Дорогие друзья! Вместе мы продолжаем раз-
вивать сферу торговли, повышаем доступность 
и расширяем ассортимент товаров для белго-
родцев. Только в прошлом году в области про-
ведено свыше 4000 ярмарочных мероприятий, 
а в первом полугодии 2024 года — более 2400. 
Большое внимание уделяется торговому обслу-
живанию людей, проживающих в отдалённых или 
малочисленных населённых пунктах. В этом го-
ду наша область в соответствии с поручениями 
Президента и Правительства Российской Феде-
рации получила 25 автомагазинов. Это позволя-
ет сегодня охватить услугами выездной торгов-
ли 92 % жителей сёл, где отсутствуют стационар-
ные магазины. И конечно, благодаря автолавкам 
мы имеем возможность помочь людям, которые 
проживают на обстреливаемых территориях.

Дорогие друзья! Вы сильные, мужественные, 
волевые, умеющие добиваться поставленных 
целей. Уверен, вместе мы справимся со все-
ми вызовами, решим самые сложные задачи. 
Желаю вам крепкого здоровья, благополучия, 
мирного неба, веры в лучшее, успехов в таком 
необходимом труде и семейного счастья!

В. ГЛАДКОВ,
губернатор Белгородской области 

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Для всех наших подписчиков 
наиболее полная и удобная 
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НАША ЗЕМЛЯЧКА ИЗ ИВНИ ПОСВЯТИЛА СФЕРЕ ТОРГОВЛИ
ОКОЛО ПОЛУВЕКА СВОЕЙ ЖИЗНИ

С выбором повезло

Надежда Шаповаленко (дев. Медве-
дева) родилась и жила долгое время в 
Курасовке. Окончила без троек восьми-
летку и поехала учиться в кооператив-
ный техникум г. Старый Оскол. Почему 
в кооперативный? На выбор повлияла 
дружба.

Три девчонки-подружки вместе ре-
шили поступать в одно учреждение на 
бухгалтеров. После школы не захоте-
ли разлучаться. Надежда мечтала ра-
ботать в бухгалтерии, но не в торговле. 
Судьба распорядилась по-своему: од-
на поступила на бухгалтера, другая во-
обще не поступила, а Надежда прошла 
по конкурсу на товароведа промышлен-
ной группы. Сначала расстроилась, но 
затем стала вникать в профессию и уже 
не жалела о выпавшем жребии, наобо-
рот: считала, что повезло.

После трёхлетнего обучения Надежда 
пришла работать по направлению в Ив-
нянское райпо, ей не было ещё восем-
надцати. Молодому специалисту при-
шлось некоторое время подождать сво-
его совершеннолетия (12 августа).

Работа активная, всё время в делах, 
в суете: разъезды, закупки — что и бы-
ло по вкусу девушке. В течение 20 со-
ветских лет в райпо Надежда Анатоль-
евна трудилась в должности товарове-
да, была экономистом по ценам. Кроме 

того, будучи товароведом по изучению 
спроса, наша героиня проводила анализ 
потребностей населения в промышлен-
ных товарах, ездила за ними на базы. За 
время её работы сменилось немало руко-
водителей. Никогда ни с кем женщина не 
конфликтовала, умело находила общий 
язык, подход, что очень важно в отрасли.

Молодого специалиста в начале тру-
довой деятельности послали на межрес-
публиканские курсы повышения квали-
фикации по изучению спроса населе-
ния в Волгоград. Поездка наполнила На-
дежду новыми интересными знаниями и 
эмоциями: она увидела профессию бо-
лее широко, во всём многообразии. Об-
щалась с коллегами десятков нацио-
нальностей из разных республик СССР, 
которые делились опытом.

В дефиците — вся одежда

Вернувшись, она старалась по воз-
можности внедрять «уроки» в ивнян-
скую торговлю.

— Мы составляли на год заказ по 
определённым группам товаров, в 
основном чулочно-носочным издели-
ям, трикотажу в целом. Рассчитывала, 
сколько необходимо привезти на год, — 
рассказывает Надежда Шаповаленко. — 
Также ещё работала бракёром: про-
веряла с коллегами качество товаров, 
особенно продуктов, и списывала не-
пригодное на брак. Работа товарове-

да, конечно, была очень интересная, 
насыщенная!

Надо сказать, выполнение обязаннос-
тей товароведа не вписывалось в огра-
ниченные временные рамки. Надежда 
Анатольевна могла выехать с водителем 
в 5 часов утра за товаром и вернуться 
к полуночи домой. Загружала по разна-
рядке необходимую продукцию, прове-
ряла и везла в Ивнянское райпо, где не-
обходимо было всё в точности сдать.

— Больше пользовались спросом ко-
фе, разные сорта чая, шоколадки, майо-
нез — это из продуктов. Вещи, обувь, 
одежда вообще все были в дефиците, — 
улыбается землячка. Действительно, 
сегодня это вызывает улыбку и кажется 
чем-то фантастическим. — Много брали 
в то время кримпленовых платьев, кос-
тюмов, отрезов тканей.

Женщине всегда нравилось зани-
маться товарами промышленной груп-
пы, по своей специальности. Конкретно 
хозяйственной группе она отдала поч-
ти 20 лет.

Затем Надежда Шаповаленко ушла 
работать в Россельхозбанк, занялась бо-
лее спокойной деятельностью. Но про-
фессия не отпустила — после его закры-
тия женщина снова вернулась в торгов-
лю: была пять лет заведующей магази-
ном от фонда ИЖС в Ивне, затем про-
должила свой «торговый» путь у ИП 
Гамолиной Н. Н. целых 18 лет.
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